

平成 29 年度
第 2 回理事会 議事録

日 時：平成 29 年度 6 月 17 日(土)
午前 9：30～11：00

会 場：じょいあす新潟会館

司 会：長谷川副会長

1. 開会の挨拶

田中会長

2. 報告

特になし

3. 協 議

(1) 平成 29 年度「総会」について【資料No.1】

事務局

・参加者数の報告

総会議事録参照。総会 249 名、研修会 243 名、懇親会 194 名の参加をいただいた。

・議事録について

質疑応答では、予算について繰越金が減っているが、活動に支障はないのかという質問が出たが、田中会長からは活動自体に衰退はないと返答させていただいた。

安全互助会からの収入である、安全普及啓発活動助成金 20 万円については、2 月に行われる市 P 交流会に充てていると報告をさせていただいた。総会の内容としては、全体的に概ね好評であったように思う。

・今後の方向

懇親会の座席について、本部役員を各テーブル(区)にちりばめたらどうか？との意見があった。集合時間については、理事の集合時間が早すぎるのではないかとその意見をいただいている。

西区理事／懇親会のテーブルには、初めて役員をやられた方も多いため、本部役員に散らばって入ってもらい、話をさせていただくと安心できるのではないかと思うのでお願いしたい。

長谷川副会長／初めてで不安なことを抱えている方もいらっしゃるため、来年度はいただいたご意見を生かしていきたい。集合時間については、あまり早く来ていただいても時間を持て余してしまうので、来年度は、本部役員は 12 時半集合、理事は 1 時の集合でいいのではないかと思う。

(2) 「PTA 役員研修会」(6 月 24 日開催) について【資料No.2】

事務局

①参加申込状況

現在 182 名の参加申込をいただいているが、未提出の学校が多いので改めて参加申込書の提出を未提出校へメールでお願いしたい。

②分科会場と会場図の説明

小学校正副部会 6 部会、小学校学年部会 3 部会、中学校正副部会 4 部会、学年部会 1 部会、文化教養部会、広報部会、健全育成部会、保健体育部会(小中合同)の 21 会場を予定している。

※ 添付会場図を参照に説明を行う。

③司会者(記録者)について ※「司会シナリオ」を参照

各分科会の司会を理事、本部役員で担当していただきたい。理事が出られない場合は、代理の方をお願いしたい。当日の参加者の出欠については、名簿をもとに各教室で行っていただき、教室に入ってから進め方は、別紙の司会シナリオを参考にさせていただきたい。

④記録用紙

記録の方をお願いするか、司会者が記録者を兼ねていただいてもいい。簡単に結構なので、配布する記録用紙に話し合われた内容をまとめていただき、終わったら提出していただきたい。

⑤当日の動きについて(役員集合時刻、受付等) ※「当日の動き」を参照

12時本部役員・事務局集合。12時30分理事・司会者集合。2階の会議室で打合せを行い、用意された配布物とお茶(ペットボトル)を人数分持ち、各教室へ移動して机を並べ、部会名の表示など準備を行っていただきたい。参加者の受付は各教室でお願いしたい。閉会は3時55分を目安とし、ごみの確認、机の配置を元に戻していただきたい。終了後、事務局へ参加状況の報告と記録用紙の提出をお願いしたい。駐車場の施錠時間(16:40)に遅れないように、解散後は速やかに車を出していただきたい。

理事からの要望：司会者の締め切りが来週早々ということで、代理を立てる場合は時間がない。もう少し余裕をもってお知らせいただきたい。市P連を運営するにあたって、理事がどういう動きをするのかが、分からないので早めに通達していただきたい。

田中会長／都合のつかない方に関しては、本部でサポートさせていただくので、ご協力をお願いしたい。今後は、早め早めをお願い、ご案内をしていけるよう改善していきたいと思う。

※ 後日、司会者、代理等の報告をお願いしたい。

田中会長／正副会長部会は、話題豊富で活発な意見交換で盛り上がるが、専門部会になると時間を持って余ってしまうところもあるようだが、終了時間は各教室にお任せしたいと思う。

4. 区P連関係

各区P連理事

北区理事／6月16日(金)に総会を行い、昨年の活動報告と今年の活動予定の報告をさせていただいた。総会の前にも何度か理事会を行って、来年度の実行委員2名も決まっている。11月18日(土)豊栄地区公民館で、300~400名規模で山口クリニックの山口正康さんを講師に迎え、「命について」をテーマに講演をしていただく予定である。

東区理事／6月16日(金)に総会、懇親会を行った。幹事会は年3回行い、2月に引き継ぎ会を予定している。9月30日(土)に東区プラザで碓井教授を講師に「小中学校の子育て講座親子でハッピーになる方法」の講演をしていただく予定である。300名規模を考えて、7月の理事会を行ってから動員をお願いする。

中央区理事／7月29日(土)に総会、交流会を行う。研究大会の日程は未定である。

江南区理事／5月17日(水)に総会を行った。11月4日(土)新潟お笑い集団NAMARAの「高橋なんぐさんを講師に、江南区文化会館を会場に研究大会を行う予定である。

秋葉区理事／7月13日(木)に市P秋葉区大会の実行委員会を予定している。※7/20(木)に変更

南区理事／総会を5月25日(木)に行った。恒例のフロアーカーリング大会は、12月2日(土)に白根カルチャーセンターで行う予定である。

西区理事／5月11日(木)に1回目の理事会を行った。6月22日(木)に2回目を行う。総会を7月15日(土)メイワサンピアを会場で行い、22日に研究大会を予定している。

西蒲区理事／5月17日(水)に総会を行った。日P仙台大会へは5人が参加の予定である。10月14日(土)に研究大会を行う。9月の土曜日に「巻東中学校区PTA SNS家庭教育研修会」を行う。これを来年の日P新潟大会のテーマとしたい。

中学校長理事／資料P16の素案参照。ここに至るまでの経緯はP15参照。3年間の経緯について話をさせていただきたい。危機的な事案の対応について、単Pでは非常に困っている、その時に誰かがアドバイスをしてくれたら、市P連との連携があったらいいということで始まった。H27年度、危機対応フローチャートを作成した。子どもが危機的な状況に陥った時、その時にどんな思いでいたか、市P連との連携をどのようにするかというのが、課題としてあがってきた。フローチャートを作って、市P連と単Pがどのように連携していくかを報告、提案させていただいた。H28年度には、ファシリテーションを活用した、ケーススタディを2月の研修会で行った。それらをもとにまとめると、PTAの役割は何か事が起きてからの対応ではなく、事前防止に力をおくべきだということになった。H29年単Pの研修を充実させていくことだということに至った。巻東中学校区で研修をお願いして、実践を行っていただいた。それが他の単Pに広がっていくことを期待している。プレ発表を2月の研修会で行いたいと思う。それに向かって資料作成を12月までにしていきたい。3年間の発表を行うが、どのくらいの時間が発表時間に充てられて、1年間を何分の発表になるのか？発表者は誰なのか？P側の実行委員を選出していただき、その中から発表者を選出し、発表

していただきたいと考えている。実行委員会を早めに開催していただけるようお願いしたい。

小学校長理事／来年、日P大会の特2分科会を文科省と担当する。テーマは文科省が決めるので未定である。仙台大会が終わってからになると思う。これまで「地域と学校をつなぐ地域の役割」を仮テーマに昨年より人選を行い、動いてきた。6月の総会で、行ったこととほぼ同じ形で行う予定である。日和山小地域コーディネーターの小島良子さん、山の手コミュニティ協議会の横山義男さん、中野山小PTA会長の佐藤学さん、伊比宗宏小学校長理事（本番は山田小の阿部潤校長）が担当して下さる。参加者1,000人でファシリテーションができるかやってみたいと考えているが、リハーサルは総会でやってみたので、このまま進めていきたいと思っている。

・その他

東区理事／幹事校で理事になっているが、1年ごとに引き継ぎもなく理事が変わっていくことを市P連としてはどう考えているのか？来年の新潟大会に引き継いでいけるのか不安である。

田中会長／区で引き継ぎがないのは問題だと捉えている。声をあげて、各区の現状を教えてください対応していきたいと思う。

長谷川副会長／各区に副会長がいるので、相談をして使っていただきたい。皆さんが活動しやすいようにお互いに助け合っていきたいと思っている。

田中会長／30年に向けて連携していくためにも、ここでしっかりと今後のことも含め考えていきたいと思う。

西区理事／理事会議事録を事務局校へ送っていただきたい、学校にも認識をして欲しい。

東区理事／上の方だけで共有していて、下に伝って来ないのが現状である。

長谷川副会長／区P、単Pで情報を共有できるようにしていきたい。

田中会長／関東ブロック会議に参加した際に、横浜市と千葉市は春に会長を全員集めて、研修を行っているということだった。未会員の問題への対応も取り上げてレクチャーを行っているとのことだった。そういった研修を考えてもいいのかもしれないと思う。

西区理事／情報公開という点では、メール配信で議事録を各単Pに配信していただきたい。

※ 各単P会長と事務局宛てで配信をしたいと思う。(全校配信)

南雲副会長／各区の総会や理事会の記録はどうするのか？市Pに情報をあげていただきたい。

東区理事／事務局から協力してもらえよう検討したいと思うが、市P連事務局から配信をして欲しいと幹事校へ言っていた方がいいと思う。

田中会長／本部会、各区P連で検討させていただきたいと思う。

5. 諸連絡

・3委員会所属について

希望者が重複したところは、調整をさせていただいたので、別表(P14参照)のメンバーをお願いしたい。

・日P新潟大会実行委員会について

実行委員の報告がまだの区は、6月30日までに報告をお願いしたい。7月中には「第1回実行委員会」を開きたいと思っている。

・日P仙台大会への参加者は、要請数45名のところ49名位になりそうである。

中学校長理事／日P新潟大会の実行委員というのは、発表に関する実行委員なのか？運営に関する実行委員なのか？運営ということは会場すべてをまかなうという意味になるが、先ほどお願いしたのは、発表に関する実行委員の選出である。確認をさせていただきたい。

田中会長／実行委員は、運営と発表を兼ねても構わないことになっている。

6. 閉会の挨拶

小見副会長

<第3回理事会のご案内>

日時：平成29年11月4日(土)

9:30~12:00

場所：じょいあす新潟会館

